



vez de «buenas tardes amigos»—se dice—el de «compañero ¡vaya un friol!»

Acabo de recibir un extenso telegrama de Barcelona, en el cual se me dan noticias de que la mayoría de los anarquistas presos en libertad por virtud de haberse levantado la suspensión de garantías en la capital de Cataluña, han salido de allí a toda prisa, temerosos de que vuelvan otra vez a gastarles los burgueses la bromita de meterlos en la cárcel.

Los pocos que se han quedado, halláanse sometidos á estrecha vigilancia para que no vayan tomando vuelos y repitan aquellos funestísimos crímenes.

También se me dice que el recaudador de Sabadell ha sido detenido por resultar alcanzado en 75.000 pesetas, y á otro recaudador le ha pasado lo propio por no justificar la ausencia de 10.000 pesetas.

El telégrafo nos anuncia una horrible desgracia. Un ingeniero inglés hallábase practicando trabajos de experimentación en una mina cercana al pueblo de Posadas en la provincia de Córdoba; cayóse desde el ascensor al pozo, siendo recogido su cadáver completamente destrozado entre las traviesas, palos y tuberías de diferentes pisos.

MENCHETA.

Noticias varias

Sin solemnidad oficial ninguna, se ha verificado la inauguración del ferrocarril de Valladolid á Ariza.

En el presente año de 1895 no habrá en todo él oposición de Marte, paso de Mercurio, ni fenómeno alguno de los que han preocupado á los astrónomos de 1894.

Asistiremos á tres eclipses de sol; pero los tres insignificantes, y visible uno solo de ellos en la costa de Bretaña.

Veremos, en cambio, dos eclipses de luna, ambos totales, y magnífico el primero, que comenzará el 10 de Marzo, á la una de la madrugada, prolongándose hasta el amanecer. El otro se verificará el 13 de Septiembre; pero como dará principio á las tres de la mañana, no podrá observarse el final del fenómeno.

En Noviembre habrá una lluvia de estrellas de las más interesantes, á cuyo estudio no se opondrá la luna, que impidió observar bien la última aparición.

Los timbres móviles de 10 céntimos han variado de color. Los del año actual son de color violeta.

En el ministerio de Estado niegan el rumor acogido por el Heraldo tomándolo de La Crónica de Tanager acerca de que había sido hecho prisionero Muley Arafa por la tribu de Khdana y otras limitrofes á Melilla.

Muley Arafa no ha pasado todavía por ese duro trance, según noticias; pero no

será difícil que el día menos pensado le suceda cualquier contrariedad en ese sentido, porque su autoridad moral vá siendo cada vez más escasa entre los riñones.

A una persona muy conocida en Santander le enviaron desde Pamplona, un cesto conteniendo dos corderos, que el interesado recogió en la estación una vez comprobado el peso consignado en el talón y vistas las cabezas de los animales.

La sorpresa grande fué cuando en su domicilio vió el interesado que el cesto contenía solamente las cabezas de los corderos y una colección completa y variada de a loquines.

El decano de la Facultad de Derecho y vicerector de la Universidad de Salamanca, D. Manuel Herrero y Sánchez, ha fallecido en aquella ciudad.

La Dirección general de Instrucción pública ha insertado en la Gaceta una circular para la mejor aplicación por los directores de los Institutos de segunda enseñanza de las reformas del plan, y disponiendo el arreglo de las plantillas de cateáticos de Institutos provinciales, locales y de Madrid, alterando lo establecido, pero con ligerísimas e indispensables variantes.

Son numerosos los expedientes de título profesionales que se devuelven á las Escuelas Normales por falta de pólizas del timbre correspondiente en documentos en que por la ley anterior solo se exigía el sello móvil.

En la línea de Durango á Zamárraga ha habido varias desprendimientos de tierra por causa del temporal, interrumpiéndose la circulación de trenes y siendo necesario hacer trasbordo de viajeros en la sección de Deva.

Han llegado á Málaga los señores Bédán y Desbais, con el fin de construir hoteles y parques y hacer cuantas reformas sean necesarias para convertir aquella capital en estación de invierno.

Créese que con esas reformas ha de ganar mucho el comercio de la ciudad andaluza.

Le han sido administrados los últimos Sacramentos al virtuoso prelado de la diócesis de Orense.

El pueblo entero acude al paratió episcopal para enterarse de la salud del ilustre enfermo.

Dice la Revista Mercantil de Valladolid:

«Hay verdadera ansiedad por conocer las tarifas que han de regir en la nueva línea de Ariza, para el transporte de trigos.

Muchos de nuestros abonados nos preguntan sobre este particular, pero nada podemos decirles, porque hasta este momento no hay noticias concretas.

Sábase que el precio de Valladolid á Barcelona andará al rededor de 34 pesetas tonelada; pero podemos afirmar que todavía no hay nada definitivo.

De cualquier modo, tan pronto sean ultimadas las tarifas de la referida línea,

cuidaremos de hacerlas conocer á nuestros abonados.

Extranjero

Su Santidad ha regalado á los marinos norteamericanos del Detroit hermosas obras de mosaico en recuerdo de su expedición á Italia. Al Sr. Norvell una copia de Rafael y otra del Dominichino; al Sr. Marshall otro cuadro del pintor Urbino; al médico Sr. Ames una copia de la Madonna della Seggiola y al comisario Sr. Rogier otra de la Madonna de Poligno.

Despachos de Buenos Aires dicen que en Rosario han vuelto á registrarse algunos casos sospechosos, pero afortunadamente no revisten caracteres graves.

Añaden que los enfomes que están en tratamiento en Parana y La Plata siguen mejorando y que todavía no ha ocurrido defunción alguna motivada por el cólera.

Las autoridades han ordenado que se redoblen las precauciones y medidas sanitarias y que se ejerza en los puertos una vigilancia rigurosa.

Se ha hecho una estadística del consumo que en la Noche Buena he hecho el vecindario de Paris.

De ella resulta que en dicha noche se han consumido: 55.000 docenas de ostras, 22.500 kilogramos de peacado, 10.000 kilogramos de aves, 65.000 salsichas, morcillas, etc., y 75.000 kilogramos de carnes.

Y un pacientísimo matemático discutiendo en un periódico que acaba de ponerse en venta, ha hallado que las 55.000 docenas de ostras—jó sean 600.000 ostras—colocadas una sobre otra, hubiesen equivocado á 77 veces la altura de la torre Eiffel.

El 29 del pasado Diciembre ha celebrado Mr. Gladstone, en el castillo de Hawarden, donde reside, el ochenta y cinco aniversario de su nacimiento, con una fiesta de familia.

El ilustre jefe del partido liberal inglés se encuentra muy fuerte, y trabaja varias horas al día en una obra literaria que en breve será publicada.

El director del Colegio de Abranches (Francia) M. Goujón, ha realizado una obra digna de aplauso y por todo extremo humanitaria.

Deseario de que los niños de todas las escuelas de la vecina república contribuyesen á prestar los medios pecuniarios indispensables al Instituto Pasteur, para que este pudiese extender y repartir por todos los pueblos de Francia el suero antidiftérico, inició entre los alumnos una suscripción, cuya cuota se fijó en diez céntimos.

El pensamiento de M. Goujón, acogido con entusiasmo por el ministro de Instrucción pública, comienza á dar excelentes resultados, y una incesante lluvia de céntimos, de gran importancia en la actualidad, va acumulando medios verdaderamente cuantiosos con destino al Instituto Pasteur.

En favor de la agricultura.

La Diputación provincial de Palencia, iniciadora de la campaña en favor de los intereses agrícolas, prosigue en su tarea con una constancia digna de elogio.

La comisión especial nombrada al efecto, ha adoptado recientemente los siguientes acuerdos, sobre los cuales llamamos la atención de nuestras corporaciones y representantes en Cortes:

1.º Dirigirse á las diputaciones interesadas en la producción agraria, rogándoles exciten el celo de sus representantes en Cortes para que concurren á las sesiones en el día en que se reanuden, procurando el nombramiento de una comisión afectada á los intereses de la producción agraria, y votar en su día la proposición de ley presentada y las que proceda presentar hasta completar las bases acordadas por la Asamblea de diputaciones á la que secundan los demás acuerdos de este día.

2.º Que por los ayuntamientos se eleven exposiciones á las Cortes con el mayor número de firmas posible, solicitando la aprobación del proyecto de ley sobre importación de cereales extranjeros.

3.º Que representaciones de las mismas diputaciones concurren á Madrid el día que los representantes en Cortes consideren oportuno.

4.º Celebrar una reunión de productores y representantes de los Municipios de la provincia, el día y á la hora que se anunciarán oportunamente, en el teatro de dicha ciudad, para tomar los acuerdos convenientes á la defensa de los intereses de la provincia.

Impresiones de un viajero

El corresponsal especial enviado por nuestro colega El Norte de Castilla á la inauguración del ferrocarril de Valladolid á Ariza, refiere así su estancia en Aranda de Duero:

«A la hora indicada en ese epigrafe (las doce y media) llegué á la estación de Aranda.

Llevaba un apetito devorador, convertido casi casi en halogabalesco, merced á la horrible temperatura de que fui disfrutando en el viaje, por que sabido es que con el frío se despiertan y vigorizan hasta las energías del estómago.

Lo natural era que me ocupara inmediatamente en proporcionarme algún suculento manjar.

¿Suculento? Ni con ese ni sin ese calificativo pude hallarlo.

En la estación de Aranda no se ha instalado todavía ni restaurant de ninguna especie, ni existen facilidades de ninguna clase para poder ejercitar allí con el viajero una de las obras de misericordia de mayor esencia y de sustancia más fructificante.

¡Marchare al pueblo!—hubo de exclamar en un rasgo, mezla indefinible de valor y desaliento.

Pero ¡ay! el pueblo dista más de una legua de la estación; tenía que hacer á pie la marcha y para colmo de contratiempos, el tiempo se rebelaba contra mí, disparábase como una ventisca que, por lo fina y sutil, parecía oriunda del Guadarrama.

Por miedo á una retirada vergonzosa, no emprendí el avance hacia el pueblo, donde acaso me aguardaba rico botín de magras tonifantes y en medio de las torturas aquellas, aterido por el frío y desencajado por el hambre, como caminante perdido en las desiertas y heladas regiones de la Siberia, emprendí el viaje de regreso á Valladolid.

El mismo corresponsal, expresando sus impresiones generales acerca de la nueva línea que acaba de inaugurarse, dice lo siguiente:

«Prematuro sería cualquier juicio que hiciera con relación al resultado que ofrecen los trabajos de construcción de la línea y al servicio que acaba de montarse.

En el trayecto recorrido por mí no han sido necesarias ni grandes obras de fábrica ni desplazamientos ni desmontes de consideración. Lo que más llamó mi atención fué un puente ó viaducto levantado á cosa de cuarenta metros de la estación de Aranda, sólida y hermosamente construido. Los estrados son de piedra sillera y el armazón es de hierro y ha sido trabajado en una importante casa de Paris.

Los edificios destinados á estaciones, almacenes y viviendas de los vigilantes de la vía, ofrecen buen aspecto y revelan gusto y solidez en la construcción.

El material móvil procede en su mayor parte de la línea de Madrid Zaragoza Alicante.

Los coches de primera no dejan nada que desear. En cambio, los de segunda y tercera nos parecieron algo deficientes.

En el servicio de caloríferos y otros análogos advertí, asimismo, algunas deficiencias que no son de extrañar en el día en que comienza la explotación de la línea, y que de fijo serán corregidas en adelante.»

Noticias locales

Entre las plazas de Mélicos directores de Baños que han de proveerse por concurso, figuran los de Corconte, Arlanzon, Salinas de Rosio y Valladolid, en esta provincia.

Desde el día de ayer hasta el 12 del corriente mes, ha quedado abierto en la Tesorería de Hacienda de esta provincia el pago á los partícipes de Cargas de Justicia, ó á sus apoderados que las perciben en la misma, correspondientes al mes de Octubre último.

Ha mejorado algun tanto la temperatura y en el día de hoy han llegado los trenes con bastante regularidad.

No así los correos transversales que por el mal estado de los caminos han sufrido gran retraso.

Ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal del pueblo de Orón Benito Vallejo, por el hurto de varias

—¿Veis esa tela? Pues tengo que hacer una do cena de camisas, pero de camisas finas; y luego que las haya acabado, me darán otras tantas, que las pagan muy bien... y sé además otra cosa mucho mejor, pero no es más que una esperanza...

Leonor había pronunciado estas palabras con un gozo tan vehemente y tan real, que su padre no pudo menos de participar de él, y él mismo se sonrió de contento.

—Y bien, y bien,—preguntó,—¿qué es lo que tanto te alegra?

La joven, como si se reconviniese de estar perdiendo tiempo, se volvió á sentar y se puso de nuevo á coser. Estaba visiblemente encantada de haber triunfado de la tristeza de su padre, y le respondió en tono medio de broma:

—¡Ah! no lo acertaréis. ¿Sabéis quién me ha dado toda esta labor? Pues ha sido esa señora rica, que vive en la casa de la cochera de la esquina de esta calle. Me ha enviado á llamar esta mañana, y ha ido á su casa mientras estabais fuera. ¿No es verdad que os admiráis, padre mío?

—En efecto, Leonor. ¿Hablas de Mad. Royan, para quien te habían encargado aquellos cuellos tan lindos? ¿Cómo te ha conocido?

—No lo sé. Probablemente la maestra que me

confió aquel trabajo tan difícil la habrá dicho que lo he hecho yo. Y aun debe de haberla hablado de vuestra enfermedad y de nuestra pobreza, porque Mad. Royan sabe de nosotros mucho más de lo que podéis imaginar.

—¡Cielos! ¿pero no sabrá...?

—No, no sabe nada, ni de nuestro nombre, ni de nuestro país...

—Prosigue, Leonor, porque excitas mi curiosidad. Ya veo que quieres atormentarme.

—Pues bien, padre; puesto que estáis cansado, voy á abreviar. ¡Mad. Royan me ha recibido con mucha afabilidad: me ha hecho mil elogios de mis lindos bordados, y luego me ha preguntado sobre nuestras pasadas desgracias, y me ha consolado y animado. Y después de todo, al mandar á su doncella que me diese la tela, me ha añadido: «Id con Dios, hija mía; trabajad con ánimo, continuad siendo tan juiciosa, y estáis segura de que yo seré vuestra protectora. Yo mismo tengo bastante costura que dar á hacer; tal vez vais á tener que trabajar sólo por mí más de dos meses; pero no me contento con eso, sino que os recomendaré á muchísimas personas que conozco y procuraré que encontréis en vuestro trabajo lo suficiente para no volver á tener vos ni vuestro

estais ya bueno, y muy pronto cobrareis fuerzas... llega el verano, todo nos sonríe. ¡Ah, vamos á ser felices!

M. de Vierbecke parecía enteramente consolado. Un nuevo valor brillaba en sus negros ojos, y su mirada se había serenado completamente. Atercose á la mesa, y desenvolviendo el rollo de papeles, dijo:

—Yo también tengo trabajo, Leonor. El señor maestro Delsaux me ha dado á copiar algunos trozos de música para sus discípulos, lo cual bien me producirá cuatro francos en un par de días. Ahora estáte tú un ratito quieta y callada, hija mía, porque estoy tan distraído, que si sigo hablando me equivocaré, y tal vez eche á perder el papel.

—Pero cantar si podré, ¿no es verdad padre mío?

—¡Oh! sí; tu canto, lejos de perjudicarme, me algra sin distraerme.

El padre se puso á escribir, mientras que Leonor, con voz dulce y alegre, repetía todas sus canciones, y daba expansión á su corazón con gratas melodías. Al mismo tiempo costaba mucho diligente, y dirigía de cuando en cuando una mirada á su padre, observando su semblante,

gallinas al vecino del referido pueblo D. Gregorio Fernandez.

Al practicar el registro en la casa de Benito fueron encontradas las plumas, pero no las carnes de las aves hurtadas.

Nuestro apreciable amigo el presbítero D. Nicolás Oteo Villate ha sido nombrado vicerrector del colegio de los niños de coro de esta S. I. C.

Damos nuestra enhorabuena al señor Oteo Villate.

Nuestro respetable amigo el Dr. don Alejandro Peña Bustillos ha sido nombrado por el Illmo. Sr. obispo de Terorife, vicesecretario de cámara y fiscal eclesiástico de aquella diócesis.

El libro Episodios militares del ejército de Africa de nuestro buen amigo D. Dionisio Monedero, es verdaderamente un libro de fortuna.

A los 269 ejemplares adquiridos por el ministerio de Fomento, con destino á bibliotecas públicas, hay que añadir otro pedido de ciento que ha hecho S. M. la Reina Regente para premios de los niños de las escuelas de Palacio, después de haber adquirido ya cincuenta para los de las escuelas de los reales Patronatos de las Huérfanas y el Hospital del Rey.

También ha merecido la honra de ser leído tan precioso libro á la hora de las comidas en el acreditado Colegio de los sagrados corazones establecido en Miranda de Ebro.

Elimitamos muy de veras á un strepansano por tan merceditos trinitos.

Tampoco hoy ha celebrado sesión la Diputación provincial, por no asistir el presidente de ella, quien, según se dice, se halla indispueto.

Terminadas las vacaciones de Navidad en el día de ayer repuntaron sus tareas escolares los alumnos del Seminario Conciliar y secciones anejas, así como los de la Escuela Normal y municipal s.

En el Instituto provincial, empezarán las clases el día siguiente á la festividad de la Epifanía.

Una vecina de esta capital promovió anoche un escándalo en el Pasaje de la Flora, á consecuencia de que un hijo suyo se hallaba dentro de un establecimiento de bebidas, pretendiendo la madre que le echaran de él.

Se halla enferma de suma gravedad la madre política de nuestro apreciable amigo y compañero en la prensa D. Antonio Alvarez Carretero.

En el día de ayer se le administró el Sacramento de la Extremaunción.

Descamos vivamente el restablecimiento de la enferma.

El ordenanza que era de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. Mariano Abajo Castrillo ha pasado á desempeñar el cargo de mozo de archivo de la Delegación.

En el día de ayer quedó abor el pago en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, de los recargos municipales sobre las contribuciones de territorial e industrial, de los ingresos verificados durante el segundo trimestre, el actual año económico y restos de trimestres anteriores, que no perciben los ayuntamientos de esta provincia.

En el día de hoy se han despachado en la Tienda-Asilo 309 raciones.

Se ha recibido en la secretaría de Instrucción pública de esta provincia el título de practicante en cirugía, expedido por el ministerio de Fomento á favor de D. Cándido Gutiérrez Rodríguez de C. Ladilla Sotobrin, quien puede pasar á recoger el documento referido á las oficinas indicadas.

A las once de la mañana de hoy se han reunido en la sala destinada al efecto en las Casas consistoriales los individuos que componen la comisión de Obra para tratar de las bases que propuso el señor alcalde, relativas á los trabajos del colono, y acerca de la moción que hizo el señor Villangomez.

Los individuos de la comisión han estado conformes con las bases propuestas por el señor alcalde, y con la moción del señor Villangomez, mediante el informe del señor arquitecto.

Por la guardia civil de Villadiego ha sido detenido José Perez Mediavilla, por asalto á la casa de Hermenegida Hierro Merino, vecina de Olmos de la Pizarra.

Se dice que el José pretendió confor

un robo en la casa referida, pero fué sorprendido antes de verificarle.

A las últimas horas de esta tarde, y cuando ya se esperaba que el tiempo continuase mejorando, ha vuelto á nevar copiosamente, volviéndonos con tal motivo á cubrir las calles y plazas que ya se hallaban limpias en su mayoría.

El Porvenir Español, contestando á lo que ayer decíamos acerca del servicio telegráfico, la emprende contra nosotros, apelando al testimonio de los periódicos de San Sebastián y otros puntos, á la nota que publicamos hace días, y hasta á un telegrama de su propio corresponsal.

No hacen falta tantas apelaciones. En primer lugar, el colega ha debido contestar al señor Director de la estación telegráfica, y no á nosotros, que nos limitábamos á transcribir lo que aquel nos comunicó.

Además, es muy frecuente que el servicio telegráfico se interrumpa para San Sebastián, Bilbao y otras poblaciones, y no para Burgos, como ha sucedido ahora. No es lo mismo «funcionar con retraso» como dijimos nosotros, que estar la comunicación totalmente interrumpida, que fué lo que dijo el colega.

El telegrama que dice recibió de su corresponsal participando, que no había comunicación, prueba precisamente lo contrario de lo que El Porvenir quiere, puesto que si se telegrama llegó, claro es que existía la comunicación.

De lo cual resulta que son ciertas las afirmaciones que hicimos, transcribiéndonos de la carta que nos dirigió el señor Director de la estación telegráfica, es decir, que la comunicación no ha estado totalmente interrumpida como dijo El Porvenir, y que si dicho periódico no recibió telegramas fué porque no se los puso su corresponsal, acaso creyendo que las líneas no funcionaban.

Hoy no ha habido mercado de cereales en esta capital á consecuencia de que las abarrieras y carnajías no pueden transitar por el mal estado de los caminos.

Lo propio nos dicen nuestros corresponsales de fuera de la capital, y todos nos muestran que hace muchos años no habían visto una nevada tan copiosa ni que haya caído tan repentinamente.

Sección militar

Servicio de la plaza para el día 1 de Enero de 1895. Parada, primer batallón del regimiento Infantería de la Lealtad; jefe de día señor comandante del tercer regimiento montado de Artillería don Anatólio Benesal y Gazá; imaginaria, el de la misma graduación de San Marcial don Marcial González García; hospital y provisiones, Lealtad, quinto capitán; reconocimiento de pines; Lanceros de España, cuarto capitán; vigilancia un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar segundo jefe del sexto cuerpo de ejército, Agustín.

Avisos

Conocimientos útiles. Vino de miel de abejas. En la exposición de agricultura celebrada en Nancy (Francia) el 29 y 30 de Julio último, obtuvo la medalla de oro del ministerio de Agricultura, el abate Mirg por su hiel de miel, que ha bautizado con el nombre de Cote St. Acaul. Lugar donde tiene sus corcheros de abejas.

Di hiel de miel, medio sico, medio litro, de 18 meses de fabricado, es el más útil y el mejor periódico especialista que se publica en París—muy superior al Mátiga y constituye un vino de posres de bastante estimación. Un hectolitro obtiene con 25 kilogramos de miel.

Boletín oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Real orden del ministerio de Hacienda dictando algunas medidas encaminadas á la mejor constitución del cuerpo personal de Contabilidad del Estado. Circulars del Gobierno civil encargando la busca de varios sietos. Estado «provisio» de inversión dada al libramiento de 9.122 pesetas 35 céntimos, expedido por la Ordenación de Pagos por obligaciones del ministerio de Fomento, en virtud de la subvención de 114 para complemento de sueldo de maestros y maestras de escuelas públi-

cas incompletas y de temporada de esta provincia.

Aviso de la Delegación de Hacienda citando á D. Cipriano Cano y D. Justo Sañiz Varanda para que satisfagan las cantidades que adeudan por el concepto de canon por superficie de minas.

Id. id. respecto al pago á los partíipes de cargas de justicia.

Relación de las minas que se han explotado durante el segundo trimestre de 1891-95, y á los que se fija la cantidad que los propietarios ó sus representantes han de satisfacer por el 2 por 100 sobre el producto bruto obtenido en el mismo período.

Anuncio de convocatoria para proveer varias plazas de médicos de baños.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Guillermo Ferrarios Herro, de 31 años de edad, Santa Cruz 7 y Miguel Santamaría y Santamaría, de 8 meses, Fernán González 5.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Antero. Santo de mañana: San Aquilino. Cultos: Mañana termina en la iglesia de Santiago, unida á la S. I. C. el jubileo circular de las «Cuarenta Horas».

A las diez y media de la mañana se expondrá el SSmo. y á continuación será la misa solemne.

Los cultos de la tarde empezarán á las cuatro y media.

Se rezará el santo Rosario y á continuación pronunciará el sermón el Licenciado don Ramón María de Laviano, catedrático del Seminario conciliar y cura propio de la parroquia referida.

Llegada de viajeros.

Hotel Paris: D. Miguel La Torre y León, de Madrid.

Hotel del Norte: D. Guillermo Strauche, de Alemania.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy merluza á 2 pesetas el kilo, besugos á 1.20 anguilas á 1.60 y 1.30, sardinas á 0.80 y otras á 0.60, 0.80 y 1.00 la docena.

En el matadero público de esta ciudad se han sacrificado en la mañana de hoy 10 bueyes, 26 vacas y 5 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido hoy el trigo y lomo á 1.26 y 1.56 pesetas el kilo.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro á las 9 m. 686.5, á las 3 L. 670.8. Temperatura: max. sol 3.0; max. sombra 3.0. Min. sombra 6.7 bajo 0. Reflector 7.7 bajo 0. Dirección del viento: 9 m. O. 3 L. O.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren á todo otro similar (Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. Dr. D. José Eugenio Olavide, médico del hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc., certifica: Haber usado la «Comisión Scott» en el tratamiento de las «termatosis escrofulosas benignas» y «en el lupus», con resultados más ventajosas que con aceite de higado de bacalao. También me ha dado buenos resultados en la «escrofula ósea», con ó sin curies en los huesos. Madrid 15 de Enero de 1886. Dr. JOSÉ EUGENIO OLAVIDE.

Mercados.

Valladolid 2.—En los almacenes generales han entrado 300 fanegas de trigo, pagándose de 32 á 33 rs. una.

En el Canal entraron 490 fanegas de trigo, que se pagaron á 32 3/4 rs. una.

Palencia 2.—Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo á 31 rs las 92 libras.

Cebada á 19 rs fanega. Centeno á 23. Avena á 11.

Harina de primera de Cilindro á 13 1/4 reales, id. de primera á 12 3/4, id. de segunda á 12 1/4, id. de tercera á 10 1/2.

Rioseco 2.—Detalle: Trigo, entrada 30 fanegas á 31 reales las 92 libras.

Partidas: Trigo ofertas á 32 reales las 92 libras.

Tendencia del mercado: firme.

Paris 2.—Harinas de comercio Doce Marcas á 53 francos 10 céntimos el saco de 159 kilos.

Trigo á 18 francos 65 céntimos los 100 kilos.

En Nueva-York se vendió el trigo rojo á 61 1/4 centavos (12 rs. 25 céntimos) el bushel.

Zamora 30.—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 30 á 32 rs. fanega. Centeno á 24.

Cebada á 22. Algarrobas á 20.

Avena á 16. Garbanzos de 100 á 160.

Tritos á 26. Harinas de primera á 14 rs. arroba.

Item de segunda á 12. Item de tercera á 10.

Harinilla á 8. Cebada á 7. Salvadillo á 6.

Avila 30.—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 30 á 32 rs. fanega. Centeno de 23 á 24.

Cebada á 20. Algarrobas de 19 á 20.

Harina de primera á 13 rs. y medio arroba.

Item de segunda á 12 1/2. Item de tercera á 11.

Huevos á 5 rs. docena. Patatas á 4 rs. arroba.

Sevilla 30.—No aquí los precios que han regido:

Trigo de 32 á 33 rs. fanega. Cebada de 18 á 22.

Avena de 16 á 20. Yeros de 35 á 37.

Garbanzos de 61 á 118. Harina de 11 á 15 rs.

Sección amena.

Charada. Ciento cincuenta y una vocal cinco y articulo una flor dan.

Solución al jeroglífico de ayer: Vale más tarde que nunca.

Notas cómicas. En el hospital militar: Un médico está examinando á un soldado del último reemplazo, tentándole por diferentes lados.

—En qué parte del cuerpo se siente usted peor? —En el cuerpo de guardia.

—¿Es verdad que te casan con Matilde? —Mucho verdad.

—Pero, ¡hombre! Una mujer que tiene ocho hermanas!

—Y una sola madre. Así me toca menor parte de su negra.

RÓTULOS ESMALTADOS

PLACAS PARA PUERTAS DE ESCRITORIOS, ALMACENES, FÁBRICAS, FONDAS. COLEGIOS Y HABITACIONES PARTICULARES. RÓTULOS PARA CALLES Y NUMEROS DE CASAS, ETCÉTERA SELLOS DE GOMA Y DE METAL Emilio Ouradou Correo. número 34.—BILBAO.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR. CONSEJILLO Madrid 3—9 m.

Después del Consejo de ministros, como todos los jueves, se celebrará hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, los ministros se reunirán en la secretaría del ministerio de Estado, para continuar el examen y discusión de los presupuestos, evitando así la celebración de un nuevo consejo en la presidencia.

VIAJE INUTIL

Madrid 3—9, 15 m.

Según telegramas de Tanger, confirmase la noticia de que el embajador alemán ha regresado de Fez sin poder cobrar la indemnización.

PROPAGANDA

El jefe de la misión protestante ha repartido entre las kabilas del Riff millares de biblias, traducidas al árabe.

UN BUEN PROYECTO

Madrid 3—10 10 m.

El doctor Calleja ha sido felicitadísimo por su proyecto de crear derechos pasivos para los médicos de partido, sin gravar en lo más mínimo al Tesoro público.

Los señores Capdepón y Castillo han prometido ayudarle para la realización de dicho proyecto.

LA COMBINACIÓN DE GOBERNADORES

Madrid 3—10 35 m.

Generalizase la opinión de que la anunciada combinación de gobernadores será limitadísima, y acaso se reduzca á la provisión de un gobierno civil y la permuta de otros dos, continuando los restantes.

NOTA.—A la hora de cerrar el presente número, no hemos recibido más telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

VENTA POR LA MITAD DE SU PRECIO

de un Diccionario enciclopédico Hispano-Americano de Literatura, Ciencias y Artes. Editores, Montan y Simón. Catorce tomos hasta la mitad de la letra O, y se puede continuar la suscripción. Darán razón, librería de los señores Hijos de Rodríguez.

ENSEÑANZA MUSICAL

con arreglo al programa que rige en la Escuela Nacional de Música y Declamación por José Nicolás Quesada, profesor de piano, solfeo y armonía, alumno premiado en la referida Escuela. Da lecciones á domicilio y en su casa. Lain Calvo, 16, habitación núm. 5.

ALMACÉN DE VINOS, POR MAYOR Y MENOR

Acaba de abrirse la bodega de «La Ribera» en la calle de San Juan, número 44. En ella se expendrán vinos inmejorables, á precios baratísimos.

AGUA DE SELTZ pura, higiénica y saludable á 15 cts. el sifón. ABONOS. Por 12 sifones, 1'50 pesetas. Por 21 sifones, 2'50 pesetas. GASEOSAS. Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande, 0'25 pesetas. Farmacia ESCOLAR Plaza de Prim, 19. A LAS MADRES DE FAMILIA

BALSAMO DIVINO DE SANTA AGUEDA

Medicamento el más infalible de los conocidos hasta la fecha, para curar radicalmente y en breves horas, las grietas y erosiones de los pechos. 27 AÑOS DE ÉXITO CONTINUO. Prueba y os convencereis. De venta en las principales farmacias y droguerías de España y el extranjero. Representante en Burgos y su provincia D. Gregorio Izquierdo, Diez, Victoria, 20, Burgos, á quien se dirigirán los pedidos.

